



# Corfo despliega trabajo en terreno para fortalecer desarrollo productivo de provincia General Carrera



**Coyhaique.-** En una intensa agenda de tres días, el equipo de Corfo Aysén visitó la comuna de Chile Chico con el objetivo de fortalecer el vínculo directo con emprendedores, autoridades locales y actores del ecosistema productivo de la provincia General Carrera.

La gira, encabezada por el director Humberto Marín, permitió conocer de primera fuente los avances de diversos proyectos cofinanciados por la corporación y recoger las necesidades específicas del territorio. “Queremos que las herramientas de Corfo lleguen efectivamente a todos los rincones de la región. Estar en terreno nos permite ajustar nuestra oferta programática, apoyar a quienes están innovando desde la Patagonia profunda y dar a conocer el nuevo modelo de gestión descentralizada que opera desde el Comité de Desarrollo Productivo”, señaló el director Humberto Marín durante la visita.

Agregó que, con este despliegue territorial, Corfo Aysén reafirma su compromiso con una política pública más cercana, ágil y conectada con los desafíos de las comunidades del sur austral. “Nuestro desafío es seguir generando condiciones habilitantes para que el emprendimiento y la innovación florezcan en todos los rincones de la región”, indicó.

## Innovación desde el territorio

Entre los hitos más destacados, se encuentra la visita al proyecto “Desarrollo de espumante de cerezas a partir de descartes de fruta de exportación”, que busca revalorizar la producción local con un enfoque en la economía circular y una aplicación

web basada en inteligencia artificial generativa que personaliza experiencias turísticas para visitantes de la región.

Otro de los emprendimientos visitados fue UAPA Natural, una empresa de alimentos saludables liderada por Cristian Saldía Treviño, que elabora jugos 100% naturales a partir de fruta local sin aditivos ni conservantes. Con el apoyo de Corfo, a través del programa Innova Región, está desarrollando el proyecto “Green Pack Patagonia”, que elabora envases reciclables adaptados a zonas aisladas, ha sido clave para enfrentar uno de sus principales desafíos: el alto costo de los envases y su transporte hacia Chile Chico.

“Corfo nos está apoyando en mejorar una brecha que es el envase. Para nosotros, el costo del envase y del envío hasta Chile Chico es determinante en el valor final del producto. Lo que buscamos es generar un envase sostenible, producido localmente y de bajo costo, para que más personas puedan acceder a los jugos naturales que elaboramos”, explicó Cristian Saldía.

Además, se revisaron en terreno proyectos financiados a través del instrumento DFL-15, como la adquisición de un camión para distribución de agua purificada, la ampliación de una cervecería local y el fortalecimiento de un minimarket con nuevas tecnologías. Estas iniciativas dan cuenta del impacto del programa, que en los últimos tres años ha financiado 74 proyectos en la provincia por un total de \$430 millones de pesos, apalancando más de \$2.150 millones en inversión privada.

Otra de las actividades desarrolladas fue el cierre provincial del programa regional Acelera, ejecutado en las provincias de Aysén, Capitán Prat y General Carrera con el apoyo de FUDEA UFRO y Lorma Consultores. Al respecto, el director destacó que esta iniciativa permitió a los emprendedores de estos territorios vivir un proceso de capacitación metodológica para fortalecer sus negocios. Víctor Quinteros, de Cerveza Rebelión de Chile Chico, valoró el acompañamiento técnico recibido.

“La información fue súper interesante, entretenida y dinámica”. A su juicio, estas instancias permiten confirmar que “no estás tan loco haciendo algo aislado en una parte tan alejada”. Para él, la clave está en “el cooperativismo y la economía del bien común”.

## Impacto provincial

Entre los años 2023 y 2025, Corfo ha destinado más de \$1.302 millones de pesos a la provincia General Carrera, a través de programas orientados a fortalecer su desarrollo económico y social. Esta inversión se ha materializado en iniciativas de bienes públicos, proyectos para la reactivación económica, fomento a la inversión productiva y el impulso a la innovación regional, contribuyendo a dinamizar sectores estratégicos como el turismo, la agroindustria, la economía circular y los alimentos con valor agregado. Destacando proyectos como el diseño del futuro Geoparque Chelenko y el programa “Turismo Cero Impacto”, que promueven una visión de desarrollo sostenible, con identidad territorial y respeto por el entorno.

